

377b  
Als was außerordentliches wird gemeldet, daß 6 junge Weibspersonen in Männerkleider sich erfreuet auf dem Weg nach Deptford Straßenraub zu beghehen. Eine davon eine Kaufmannstochter ward ergriffen; sie war wie ein B. d'Arpianisch gekleidet, hatte einen weißen Schurz an, und war mit ein paar Pistolen versehen.

Schweidnitz, vom 25 Aug.

Se. Majestät der König sind den 18ten dieses, Mittags um halb ein Uhr bey dem höchsten Wohlfeyn in Schweidnitz angekommen. — Am 19ten früh reiseten Sie nach Silberberg ab. — Den 20sten kamen Dieselben nach Olaz, und den 21sten reisetete der Monarch wieder ab. — Den 25sten treffen Se. Majestät in Breslau ein, woselbst Sie bis zum 1ten Sept. verbleiben werden.

Mannheim, vom 2 Septemb.

Am 27sten letztverwichenen Monats um 1 Uhr 15 Min. in der Früh fuhr eine rinen langen Schweif nach sich ziehende feurige Kugel Südwestlich gegen die Erde, von der Größe einer zwölfpfündigen Kanonenkugel, und verbreitete in der ganzen Gegend ein der hellen Sonne ähnliches Licht, nach Aussage aller um diese Zeit auf den Posten hiesiger Befestigung gestandenen Schilowachen. Auf diese Lusterscheinung folgten sehr warme Tage. Den 27sten um 3 Uhr Nachmittags stand der Reaumur'sche Thermometer auf der Südseite  $23\frac{1}{4}$ , den 28sten  $25\frac{3}{4}$ , den 29sten  $24\frac{3}{4}$ , den 30sten  $23\frac{3}{4}$ , den 31sten  $26\frac{1}{2}$ , und den 1ten Septemb.  $26\frac{1}{3}$  Grad über dem Gefrierpunkt. In der Sonne stieg der Thermometer um diese Zeit auf  $40\frac{1}{4}$ , 41 bis 42 Grad über den Gefrierpunkt, welches erweist, daß die Sonnenstrahlen

1772  
hat gestern mit vielem Beyfall aufgeführt: Agnes Bernauerin, das bekant: und ungemein schöne deutsche National-Trauerspiel in fünf Aufzügen, samt einem artigen pantomimischen Ballet; Heute wird sie aufführen: den Deserteur aus Kindesliebe, ein sehr schönes Lustspiel in drey Aufzügen, von Herrn Stephani dem jüngern, nach diesem, Lucile, eine Oper in einem Aufzug, aus dem Französischen, mit der Musik von Gretry, samt einem schönen comischen Ballet; Zukünftigen Freytag aber wird sie geben: Den Edelknaben, ein rührendes Lustspiel in Prosa und einem Aufzug, von Engel, hernach l'Ami de la Maison, oder den Hausfreund, eine artige Oper in drey Aufzügen, aus dem Französischen, mit der Musik von Gretry, samt einem pantomimischen Ballet.

#### Vermischte Nachrichten.

Es ist falsch, daß das Kloster des Prälaten von St. Dorothea zu Wien säkularisirt worden.

Die ungarische Krönung wird bis künftiges Jahr verschoben.

In Ungarn ist der Wein schon reif, und in solchem Ueberfluß, daß man gern ein gefülltes Gefäß für zwey leere austauscht. Aus Mangel der Gefäße hat man die Weintrauben bis zum Keltern in die Erde vergraben.

Doctor Franklin siehet ungeachtet der Eroberungen von Tobago und Pensacola nicht recht munter aus, weil in Nordamerika kein Sieg über die Engländer erfochten wird. Sonderlich soll die Tabaks-